

Hola soy Yolanda Molina, lorquina, mujer e investigadora.

Nací en Lorca, pero con tres años me fui a vivir a Valencia por motivos laborales de mis padres. Con nueve años regresé a Lorca, y continué mis estudios de educación primaria en el Colegio Público Pérez de Hita. Mis estudios secundarios los cursé en el Instituto de Educación Secundaria José Ibáñez Martín de Lorca.

Siempre fui una niña y una adolescente curiosa que le gustaba aprender, investigar y leer mucho.

Las ciencias biosanitarias siempre fueron un referente para mí, porque me apasionaba todo lo relacionado con el cuerpo humano y su estudio, lo que me llevó a elegir la opción de Ciencias Puras en la línea sanitaria del Bachiller.

Decidí estudiar Enfermería y lo hice en la Universidad de Murcia, donde encontré mi verdadera vocación profesional. Con 25 años aprobé las oposiciones de funcionaria de carrera de la Dirección General de Salud Pública de la Región de Murcia, y empecé a trabajar en el Servicio de Salud Pública de Lorca. Era un trabajo muy divergente con lo que había estudiado en la carrera, basado en la gestión y en la investigación. Eso hizo que decidiera seguir formándome y desarrollándome en esta disciplina, que poco a poco me fue enamorando. Cursé el Máster de Salud Pública de la Universidad de Murcia y quise seguir aprendiendo haciendo el Máster en Metodología de la Investigación y Estadística Aplicada en Ciencias Sanitarias por la Universidad Autónoma de Barcelona. Todo esto me llevó a la consecución de mi mayor logro académico, del que me siento muy orgullosa, ser Doctora en Salud Pública por la Universidad de Sevilla. Mi tesis titulada "Tuberculosis en el Área III de Salud de la Región de Murcia, durante el periodo 2004-2009" fue calificada con mención Cum Laude. He sido una de las primeras doctoras de España, por la opción de Enfermería.

Actualmente sigo ejerciendo mi profesión en el Servicio de Salud Pública de Lorca, donde se gestiona principalmente Programas de Promoción y Prevención de la Salud, como vacunaciones, tuberculosis, enfermedades infecciosas, y que me ha llevado a realizar junto a los compañeros de mi equipo investigador varias publicaciones en revistas sanitarias de alto impacto tanto nacional como internacional. Nuestras líneas de investigación son principalmente del campo de las vacunas y de las enfermedades infecciosas, con el objetivo de conocer causas y factores asociados a determinadas patologías y, poder intervenir precozmente en colectivos frágiles y vulnerables. Dentro de mi equipo de investigación, mi labor principal es la metodología del proyecto y el análisis estadístico.

También soy profesora asociada de la Universidad de Murcia y actualmente trabajo en la Facultad de Ciencias Sociosanitarias de Lorca, donde imparto la asignatura de Metodología de la Investigación y Evidencia Científica en el Grado de Enfermería.

Soy una fiel defensora de que las capacidades no dependen del género y, que hay que visibilizar a las mujeres tanto en la ciencia como en otras disciplinas, por lo que es un honor para mí, poder representar a todas ellas en este certamen.

ESTA ES MI HISTORIA, ¿Te atreves? ¿Contamos contigo?

